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Иова 42:10: “И возвратил Господь потерю Иова, когда он помолился 

за друзей своих; и дал Господь Иову вдвое больше того, 
что он имел прежде”. 

 
Но, видите, когда люди просят обо всём этом и просят того-то, они не 

просят, как сказал Иисус. Мы пытаемся сделать из Бога “палочку-

выручалочку”, мальчика на побегушках: “Господь, сделай для меня 
вот это! И сделай для меня вот это! И пойди, сделай то-то”, — указываем 

Ему, что надо делать. [1] 

Наши молитвы превратились в традицию. Мы становимся на колени 
вечером и говорим: “Господь, благослови такого-то и благослови такого-то, 
и сделай то-то, и помоги Джону сделать всё это”. Мы пытаемся 

приказывать Богу, что для нас сделать. [2] 

Иисус сказал: “Когда молитесь, молитесь так: ‘Отче наш, сущий на 
Небесах, да святится Имя Твоё. Да придёт Царствие Твоё. Да будет воля 
Твоя’” (Матф. 6:9-13). Кто… Ну и где мы так делаем? Нам всегда хочется, 
чтобы Бог был у нас на побегушках или делал для нас что-нибудь. Но 

когда мы готовы сказать: “Да будет воля Твоя”, — отдаёмся Ему, 
предаём Ему свои пути, отдаём Ему всё своё существо, вот тогда Бог 

будет действовать — когда вы готовы позволить Ему поработать над 
вами, а не вы работаете над Ним. Пусть Он вам указывает, а не вы 
указываете Ему. [1] 

 
Так вот, видите, что делает молитва? Молитва не сводит Бога к 

человеку, а она поднимает человека к Богу. Понимаете? Когда вы 
молитесь, вы теряете из виду эти земные вещи. Вы уноситесь в другое 
место, куда-то далеко-далеко, дальше и дальше, и дальше, пока не войдете 
в Его Присутствие. И тогда вы выкладываете свою веру перед Богом, 
говорите: “Вот, Боже, вот такое дело. И я хочу выздороветь по такой-то 
причине”. Или: “Я хочу, чтобы Ты сделал это для меня по такой-то 
причине. Я хочу, чтобы Ты исцелил меня от этого рака, или от этого 
туберкулеза, или от этой анемии”, — или от чего бы то ни было. “Я буду 
ходить пред Тобою, я сделаю всё, что смогу. Я буду свидетельствовать об 
этом везде, куда пойду. Я буду с радостью это делать, Господь. И я буду 

использовать свою жизнь не для себя самого. Я буду использовать её 
для Твоей славы, чтобы помочь другим увидеть Тебя". [3] 

 
Я представляю, когда началось испытание… Какое первое убежище у 

чада Божьего, когда начинается испытание? — Самое мощное оружие, 

отданное в руки человечеству — это молитва. Она даже всё изменяет. 
Однажды она даже побудила Бога передумать. Бог велел Своему 
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пророку пойти и сказать царю, что он умрёт. А царь повернулся лицом к 
стене и сказал: “Господи, умоляю тебя, услышь меня. Я ходил пред Тобой с 
преданным сердцем. Мне нужно ещё пятнадцать лет”. И Бог дал ему 
прожить ещё пятнадцать лет (4 Цар. 20:1-7). Молитва всё меняет. [4] 

 

Молитва — это не “наверно”. Молитва — это проявление 

искренности. Молитва — это разговор с Богом. Молитва не означает 
склониться, закрыть глаза и думать о своей стирке или о своей работе, 
которой вы занимаетесь, говорить: “Господи, помоги мне и Джону, и 
исцели госпожу Сидорову”, — и так далее. Это не молитва, это повторение 
слов. Но молитва означает войти в атмосферу, где ты осознаёшь, что ты 

в Присутствии Божьем, и тогда ты движешься с глубочайшей 
искренностью. Сначала ты немного выражаешь поклонение: “О Иегова, как 
я люблю Тебя”. Вы понимаете? Затем, после молитвенного поклонения, 
затем приходишь и просишь с искренним сердцем. 

“Если пребудете во Мне”, — не то, что днём выходите из-за завес в этот 

мир, побегаете, а потом вечером пытаетесь вернуться за завесу. “Если 

пребудете во Мне, а Мои Слова пребудут в вас…” (Иоан. 15:7) Другими 

словами, если вы, как жезл Аарона, притянуты в Славе Шекина, к золотому 

сосуду с манной, где вы можете вкушать её в любой момент. И ваша душа 

освежается, расцветает и покоряется. Пребываете: “Если пребудете во 

Мне, а Мои Слова пребудут в вас, тогда просите, чего пожелаете, и будет 
дано вам”. [5] 

 
Знаем ли мы, что нам действительно нужно? Иногда нам хочется…мы 

молимся о своих желаниях, а порой это просто наше желание, в котором 
нет никакой необходимости. Мы должны осознать, что мы сами не 
понимаем, что нам нужно; мы думаем, что понимаем. Но Бог обещал 
удовлетворять наши нужды, это Он и будет делать (Матф. 6:25-34). [6] 

 
Один человек сказал: “Сэр, я не умею молиться”. Он сказал: “Я никогда 

не молился. Но у меня были родители, которые уже ушли в Небеса, и они 
молились”. И говорит: “Мама, она умерла, когда я был ещё очень 
маленьким. Но я помню, что когда она была в беде, я слышал, как она 

обращалась к Господу и молилась. И она умерла, когда я был очень 
маленьким, она не успела научить меня молиться. И я попал в руки 
нехорошего человека, который бьёт меня и жестоко обращается со мной. И 
когда я выучил алфавит, я подумал, что у меня, может быть, получится 
собрать все слова и пересказать все буквы, может быть, Он Сам сможет всё 
это сложить вместе и понять, что я имею в виду”. 

Вот это искренняя молитва. Конечно, Он Сам может сложить их 

вместе. Главное не то, как мы молимся своими устами, а мотив нашего 
сердца — вот что слышит Бог. Иногда Он не слышит наших уст, Он 
слышит наше намерение, каков мотив нашего сердца. [7] 
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Мы должны настолько влюбиться в Христа, что когда мы о чём-нибудь 

просим, а Он нам этого не даёт, мы об этом ничуть не волнуемся. 
Понимаете? Видите? Почему? А таким образом может быть только, если 

стать причастником Его божественного естества, тогда вы поймёте 
причину, почему Он не может вам этого дать (2 Пет. 1:3-11). [8] 

 
И если бы мы изучили, что мы делали, когда мы собирались 

пожениться, когда мы выбирали свою жену или мужа, если бы мы 
хорошенько изучили… Мужчина должен усердно молиться, потому что 
он может испортить себе всю жизнь. Помните, что клятва: “Мы 
нераздельны до смерти”. И он может испортить себе жизнь, сделав 
неправильный выбор. Но если он знает, что…он делает неправильный 
выбор и женится на женщине, которая не подходит быть его женой, и он всё 
равно это делает, тогда это его вина. Если женщина выходит замуж, зная, 
что он не подходит вам в мужья, тогда это уже ваша вина — ведь вы 

знаете, что правильно и что неправильно. Так что вам нельзя это 

делать, пока вы полностью не будете убеждены в молитве. 
То же самое относится и к выбору церкви. Так вот, вы должны 

молиться о том, в какой церкви вам иметь общение. Не забывайте, 

церкви несут определённый дух. 
Я не хочу быть критичным, но я осознаю, что я пожилой человек, и 

однажды я должен буду уйти отсюда. И в день суда я должен ответить за то, 
что я говорю сегодня вечером или в любое другое время, и поэтому я 
должен быть до конца честным и по-настоящему убеждённым. 

Но пойдите в церковь, и если вы понаблюдаете за поведением той 

церкви, вы просто немного понаблюдайте за пастором, и обычно вы 
увидите, что церковь ведёт себя, как их пастор. Иногда я просто задаюсь 

вопросом, не перенимаем ли мы дух друг от друга вместо Святого Духа. 
Если придёте в такое место, где пастор очень радикален и ведёт себя так, то 
вы увидите, что собрание точно такое же. Я могу привести вас в одну 
церковь, где я видел, как пастор стоял, подёргивая туда-сюда головой — вы 
понаблюдайте за собранием, они делают то же самое. Возьмите пастора, 
который за чем угодно приударит, обычно церковь будет делать то же 
самое. Так что, если бы я выбирал церковь, я бы выбрал подлинную, 

фундаментальную, библейскую церковь полного Евангелия — если бы я 
выбирал церковь, в которую могу привести свою семью. [9] 

 

Мы никогда не должны молиться, чтобы поменять мнение Божье; 
мы должны молиться, чтобы поменять своё мнение. Божье мнение не 

нужно менять. 
Я знаю одного мальчика-католика, который однажды взял молитвенник 

и повторял молитвы, чтобы его мать осталась в живых. И она умерла, и он 
бросил молитвенник в огонь. Ну, видите ли, я не за молитвенники, но всё 
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таки… Понимаете, у тебя неверное отношение. Ты пытаешься 

указывать Богу, что надо делать. 

Молитва должна звучать так: “Господь, измени меня в 
соответствии с Твоим Словом”. Не: “Дай мне поменять Твоё мнение”. Но: 

“Ты поменяй моё мнение”. Понимаете? “Поменяй моё мнение по воле 
Твоей, а воля Твоя записана здесь в этой Книге. И Господь, не отпускай 
меня, пока мой разум не настроится точно так же, как и Твой. И когда мой 
разум настроится так же, как и Твой, тогда я буду верить каждому 
написанному Тобой Слову. И Ты там сказал, что любящим Тебя всё будет 
содействовать ко благу, а я Тебя люблю, Господь. Всё это содействует ко 
благу” (Рим. 8:28-29). [10] 

 

 И не забывайте, в тот великий день суда ваши молитвы на том 
пробуждении будут засчитаны точно так же, как и мои усилия поехать и 

привести их. Мы вместе трудимся во Христе Иисусе. Верно? Ваши 
молитвы… 

Помните Дуайта Муди, что он сказал, когда был там обращён? За него 
молилась та невзрачная прачка. Кому надо отдать должное? — Прачке, 

именно она привела Муди ко Христу. Джон Смит, Кальвин, Нокс, многие 
великие реформаторы — все они пришли благодаря молитве. [11] 

 

Может быть, здесь сидите вы, матушка, которая воспитывает несколько 
детей. Воспитайте их так же, как Сюзанна Веслей. У неё было семнадцать 
детей, однако ей удавалось найти два-три часа в день на молитву и 

чтобы привести их ко Христу. Вот почему у неё были Чарльз и Джон. В 
наше время мы нажимаем на кнопку и моем посуду, нажимаем на кнопку и 
стираем одежду, а времени ни на что нет. Видите, где-то что-то не в 
порядке. Ох, как дьявол умеет обходиться с людьми! [12] 

Вы обратили внимание, что у большинства женщин сегодня есть 
стиральные машины и электрические утюги, кнопочные посудомойки и всё 
остальное, и всё равно времени на молитву у них меньше, чем когда-либо 
раньше. [13] 

 

Сам наш дорогой Господь Иисус на величайшем поле битвы в мире, в 

Гефсимании, Он воскликнул в отчаянии (Матф. 26:36-46). Брать Ему 
грехи мира или просто остаться на земле со Своими возлюбленными 
учениками — что Он хотел сделать? Но понаблюдайте за Его смирением, 

как Он смирился: “Не Моя воля, но да будет Твоя”, — смирился перед 

Словом, обетованным Словом Бога Небес (Луки 18:14). 
Обратите внимание, потом Он пошёл немного дальше. А если Он пошёл 

дальше, то тем более мы должны идти дальше! Понимаете? И обратите 
внимание, в Писании здесь говорится, у Луки, что Он усердно молился. 
Брат, сестра, если Иисус должен был усердно молиться, то тем более нам 

нужно усердно молиться. Если Христос, Бог Небес, ставший плотью, 
должен был усердно молиться, тогда тем более нам, грешникам, 
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спасённым по благодати, нужно усердно молиться! Если принятие 
решения привело Сына Божьего в отчаяние, что это сделает с тобой и мной? 
Мы должны взывать отчаянно. [14] 

 

Так вот, Илия был не Ангелом, он был человеком. И у него были свои 

взлёты и падения и свои беды, как и у нас. И у него были свои чувства. В 
Библии сказано, что он был человек с такими же чувствами, склонным к 

таким же чувствам, как и мы. Он был склонен допускать ошибки так же, 
как и мы с вами. Он был склонен сделать что-нибудь неправильно, 

точно как и мы с вами. 
Но “он помолился усердной молитвой, чтобы не было дождя (Иак. 5:17-

19), и не было дождя три года и шесть месяцев”. Только подумайте. Бог 

слушал молитву смертного. И я со всем истинным почтением скажу так: 

нет на земле другой силы, нет на земле ничего — что бы то ни было, 

какие бы это ни были дары — ничто на свете не превзойдёт молитву. 
Именно молитва проделывает всю работу. [15] 

 

Когда мы молимся, со своей молитвой мы должны представить этот 
Знак. 

Если ты скажешь: “Я молю. Господь, но на самом деле у меня нет…” 
Ну, значит, нет. Можешь даже и не начинать. Понимаете? Сначала пойди и 
получи Знак (Еф. 1:13-14), потому что Он признает именно этот Знак. 
Понимаете? Так точно. 

Когда мы молимся, тогда мы должны показывать этот Знак. 
“Господь, я полностью подчинился Тебе (Деян. 5:32). Я раскаялся в 
своих грехах. Я чувствую, что Ты меня простил. Я крестился в Имя 
Иисуса Христа (Деян. 2:36-41). Святой Дух на мне. Теперь я нуждаюсь в 
том-то для Твоей славы. Господь, я прошу об этом. Теперь это моё”. [16] 

 

Вот так мы и делаем. Иногда мы вдаёмся в какие-то крайности и не 
задумываемся о Боге, не молимся об этом, не спрашиваем Господа, следует 
нам это делать или нет, и мы видим, что поток наших благословений 
иссякает. Тогда мы иногда недоумеваем: “А интересно, почему же я 

больше не могу получить благословения?” Вы не начеку, вы сдаёте 
позиции в своей молитвенной жизни. Вы скажете: “Ну, я же христианин”. 
Так это ещё больший признак того, что вы должны молиться как никогда 
больше. Читайте Библию каждый день! Молитесь каждый день! Не 

принимайте решений слишком резко или слишком быстро, сначала не 
вопросив об этом Бога. Спрашивайте Его: “Отец, стоит ли мне сделать 
это?” Спрашивайте Его: “Твоя ли воля в том, чтобы я сделал это?” Тогда 
смотрите, что вам скажет Святой Дух. Видение Он может вам и не дать, 

но каким-то образом Он к вам проговорит, чтобы дать вам знать, если 
вы будете искренними и спросите Его. [17] 

 

Когда Иисус ушёл из того дома Марфы и Марии, вошли болезнь и 
скорбь, и когда Иисус уходит из вашего дома, входят болезнь и скорбь. 
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Так точно. Смотрите. Если вы отвергнете Иисуса у себя дома, перестанете 
молиться всей семьёй, перестанете у себя дома читать Библию и так 

далее, то можете рассчитывать на бедствие. Верно. Тогда оно уже на 
подходе. [18] 

 

И уверяю вас, не позволяйте мирскому вкрадываться в вас. Братья, не 
позволяйте мирскому вторгаться в ваши церкви. Упорно молитесь об этом, 

упорно поститесь, пока Бог не сойдёт и не возьмётся за дело. Верно. 
Пусть радость Господня среди святых не прекращается (Неем. 8:10б). 
Пусть они всегда будут молитвенно подготовленными, и обороняйте 
каждую щёлку. Если бы Ной увидел в ковчеге течь, да он сразу бы засмолил 
то место. Так что, насколько мне известно, это самый лучший способ не 
допускать течь, мирское, остановить течь — насколько я знаю, это самое 
лучшее, что можно сделать. А сделать это можно только одним способом 

— молитвой. Молитва останавливает течь, молитва приносит 
перемены. [19] 

И именно это для верующего делает молитва. Именно это не 
подпускает к вам мирское — когда вы осмаливаете себя на коленях и 

говорите: “Господь Иисус”. И Кровь сходит и полностью запечатывает 
вас, так что дьявол не может до вас добраться. Видите, так и есть. 
Понимаете? Вот, ох, люди часто ходят и говорят: “Это ужасно”. Но это не 
имеет никакого значения, это хранит вас в безопасности. Видите? Это 
главное — оставаться в безопасности. Говорят, что вы старомодные, но 
это неважно, это хранит вас в безопасности. [20] 

 

Понимаете, когда вы начинаете за кого-нибудь молиться, нечто 
начинает происходить. Вот в чём мы терпим провал, друзья — не 
молимся. Молитва — это основной принцип. “Просите и получите. Не 

имеете, потому что не просите (Иак. 4:2-3), не просите, потому что не 

верите. Просите обильного, чтобы радость ваша была совершенна. 
Просите и верьте, что получаете просимое” (Иоан. 16:23-24). Тогда 

держитесь за это, не отпускайте. Если это обетование в Библии, и вам 
было открыто, что Бог даст это вам, то держитесь за это. [21] 

 

Вы знаете, иногда люди, когда они молятся, они устают. Не так ли? Ох, 
так устают. Брат Бранхам иногда становится таким уставшим, что я почти 
падаю в обморок, когда начинаю долго молиться. Просто падаю в 

обморок, ухожу на много дней без еды и прочего, и молюсь, молюсь и 

молюсь, и проповедую. Я просто дохожу до такого состояния, что чуть 
ли не падаю в обморок. И иногда люди становятся такими. Это не время 
сдаваться, продолжайте дальше. Бог ответит. Так точно. Продолжайте 

держаться. Так точно. [20] 
 

Так вот, если вы хотите, чтобы Бог услышал вашу молитву, 

пошлите Ангела к себе домой, живите правильно, поступайте 
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правильно, относитесь ко всем правильно, будьте правыми пред Богом, 
и Бог дарует это вам. [22] 

 

Молитва превращает смерть в жизнь. Молитва превращает болезнь 
в здоровье, превращает грешников в святых — именно молитва. Можно 
слишком много смеяться, можно слишком много восклицать, можно 
слишком много есть, но молиться никогда не будет слишком много. В 
Библии сказано: “Желаю, чтобы на всяком месте произносили молитвы 
мужи, поднимая святые руки” (1 Тим.2:8). Так что никогда не сможешь 

слишком много молиться. [23] 
Какие перемены принесёт молитва? Молитва приносит перемены. 

Молитва перевела Езекию из смерти в жизнь. Молитва перевела Уилльяма 
Бранхама из смерти в Жизнь. Молитва перевела каждого грешника здесь 
из смерти в Жизнь. Конечно же. Это делает именно молитва. [24] 

 

Вот, Иисус, будучи человеком, физически бывал уставшим, 
измученным. Теперь лежал там уставший, добродетель изошла из Него. И 
притом Он, будучи Богом, Он мог сделать только то, что… 

Теперь вы скажете: “Как же Он мог быть Богом и быть человеком?” 

Понимаете, это и есть тайна. Понимаете, в теле Он был человеком, а в 
Духе Он был Богом. Видите? 

Кто-то меня спросил, сказал: “Тогда как же, Кому же Он молился в 
Гефсиманском саду?” Я сказал: “Я отвечу вам на то, когда вы ответите мне 
на это: вы верите, что имеете Святого Духа?” “Да”. Я сказал: “Тогда Кому 
вы молитесь? Где Он находится, когда вы молитесь Ему? Ведь вы 

утверждаете, что вы Его имеете и, тем не менее, вы молитесь Ему”. 
Видите? У людей просто создаётся какое-то представление, и они вдаются в 
дикие крайности. Понимаете? Так и бывает. [25] 

 

Вот, здесь Он сказал: “Никто не сходил с Небес, как только Сын 
Человеческий, сущий сейчас на Небесах” (Иоан. 3:13). 

Однажды одна женщина задала мне вопрос: “Кому молился Иисус в 
Гефсиманском саду?” 

Я сказал: “О Ком Он говорил, когда сказал: ‘Никто не восходил на 
Небеса, как только сшедший с Небес Сын Человеческий, сущий сейчас на 
Небесах’? О Ком?” [26] 

 

И когда Седрах, Мисах и Авденаго вошли в раскалённую печь, при 
испытании, при проверке, они остались верными до конца (Дан. 3:19-30). Но 
Бог оказался там только в последнее мгновение, и Он избавил их. Они 

знали, что были молитвенно подготовлены, их грехи были исповеданы. 
Они знали, что они соответствовали каждому требованию, однако казалось, 
что Он безмолвствовал. Он безмолвствует только для того, чтобы 

испытать вас, чтобы проверить, кто вы на самом деле такие, что 
внутри вас, проверить, действительно ли вы говорите от сердца то, что 



 8 

произносите своими устами. Пусть это глубоко западёт. Мы можем 
говорить устами, но говорит ли это наше сердце? [27] 

 

Дорогой Боже, Ты ничего не принимаешь, если это полностью не 
избавлено. Ты не можешь принять жертву, если у неё есть порок. Ты 

никогда не примешь молитву, если в жизни того человека есть грех 
(Иоан. 9:31, Иак. 5:15-16). Ты просто не смог бы этого сделать, Господь. Ты 
не делал этого в прошедших веках, и Ты не можешь этого сделать сегодня. 
Но жертва должна быть без порока. И, Господи Боже, когда мы ложимся 
на алтарь, принося в жертву жизнь, забери от нас, о Господи, все пороки 
греха. Я полностью возложу свою душу и своё тело, и свою силу, и свои 
усилия вместе с этой церковью на алтарь. Очисти нас Кровью Своей и 

прости нам каждый совершённый нами грех. И пусть великий Святой 
Дух пребывает в нас и Его Присутствие идёт с нами в таком обилии, чтобы 
мы знали в себе, что Он простил нас. И тогда молитва будет такая: “Прости 
нам грехи наши, как и мы прощаем согрешающим против нас” (Матф. 
6:12). Даруй это, Господь. [28] 
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[3] “Ты знаешь всё” (16.07.52), пар. 17 
[4] “И овладеет семя твоё вратами врага своего” (12.02.61в), пар. 30 
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[6] “Этот мир распадается” (16.12.62), пар. 130 
[7] “Подражание христианству” (20.01.57у), пар. 16-17 
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[21] “Кто такой Иисус?” (20.06.64з), пар. 100 
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[24] “Жажда Жизни” (13.06.57), пар. 39 
[25] “Позови Иисуса на помощь” (04.08.63в), пар. 48-52 
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